



agua es la base de todos los tejidos vegetales: desde las frutas más sabrosas hasta la madera más robusta, desde la hoja más tierna hasta la espina más consistente, contienen agua, y agua, contienen las raíces, las semillas, la corteza, todo cuanto es vegetal. Es el agua con lo que las plantas se alimentan, pues es el medio en el cual se disuelven las substancias alimenticias que preparan el terreno, y desde las puntas de las más delgadas raíces hasta los ápices de las más elevadas hojas, el agua circula constantemente dejando a cada órgano la substancia que necesita para desarrollarse.

Sin agua no hay vegetación; con poca agua tenemos una vegetación raquítica; con agua abundante se forma aquella vegetación exuberante que constituye el más fastuoso ornamento de la Naturaleza.

Por lo que al riego se refiere, el agua debe examinarse desde tres puntos distintos: temperatura, substancias que lleva en suspensión y substancias que tiene disueltas.

Se sabe que la temperatura de una corriente de agua, de una vertiente ó de un pozo, varía de una manera muy notable. Por otra parte, se sabe también que la temperatura más apropiada que debe tener el agua de riego al momento de emplearse, es la que más se aproxime á la temperatura del ambiente.

Las aguas muy frías dan resultados contraproducentes, y cuando no es posible entibiárselas por medio de un largo recorrido, ó detenerlas por algún tiempo en estanques ó depósitos apropiados, no deben emplearse. Unos cuantos canales costosos han sido inútiles por las referidas circunstancias.

Las aguas que provienen de pozos muy hondos tienen una temperatura algo elevada, y podría hacer creer que su empleo en el riego resultaría perjudicial. Pero calculando la escasa cantidad que dan, y la rapidez con que pierden el calor en un breve recorrido, se nota que no es inconveniente alguno en el uso de dichas aguas, siempre que no tengan disueltas substancias perjudiciales para la vegetación.

Las aguas corrientes que por su elevada temperatura pudiesen considerarse termales, se usan por lo general, como baños medicinales, y es muy raro que se tenga necesidad de emplearlas para el riego. Si esto sucediera, es indispensable hacerlas enfriar, y más que todo, cerciorarse por un análisis ó por un ensayo practico, que no contengan en solución substancias que puedan perjudicar la vegetación.

Esas aguas pueden ser de una gran importancia, pues, á más de servir para el riego ordinario durante el estío, en el invierno pueden mantener la vegetación de pastas especiales que sin ellos se helarían, ó por lo menos cesarían de vegetar.

Son muy conocidas las famosas praderas lombardas llamadas «marcitas» que llegan á dar ocho cortes de pasto por año; esas praderas, á base de «lallum italicum», y que contienen numerosos pastos y varias leguminosas, se riegan durante el invierno con las aguas tibias de vertientes especiales, y mientras el termómetro marcaba ya dos grados bajo cero, y se ve todo helado alrededor, las praderas «marcitas», protegidas por un velo de agua tibia, suministran pasto verde á sus afortunados propietarios.

Por lo general, los riegos se practican durante las estaciones cálidas; y naturalmente, el agua tiene ó adquiere durante su marcha, en los canales ó acequias, la temperatura del ambiente, para resultar así más provechosos; pero hay casos, como en los invernales, en almacenes, etcétera, que se debe regar en invierno cuando el agua, salvo raras excepciones, está excesivamente frío.

Es indispensable entonces tener una tina ó cualquier otro recipiente en el invierno ó en una pieza, para que el agua, tome la temperatura del ambiente antes de usarla.

J. GERARDI.

El crimen de la calle de Tudesco.

Madrid, 25.—Esta mañana han seguido practicándose diligencias judiciales, relacionadas con el crimen que hace poco tiempo cometido en la calle de Tudesco, de esta corte.

Parece que ante la autoridad judicial se han prestado nuevas declaraciones y celebrándose también algunos careos.

La suscripción para las familias de los reservistas.

Madrid, 25.—La Comisión provincial de esta corte ha acordado contribuir con mil pesetas á la suscripción iniciada por la reina doña Victoria, en favor de las familias de los reservistas incorporados al ejército.

J. GERARDI.

Los Reyes pasean.

San Sebastián, 25.—Esta mañana pasearon los reyes en su balandro «Hispania» por la bahía de la Concha.

Desembarcaron en las estribaciones de Miramar.

Don Alfonso paseó después á pie por la población con el Infante don Fernando, haciendo algunas compras.

Crucero alemán.

San Sebastián, 25.—El crucero alemán «Freya», surto en estas aguas, ha marchado á Pasajes.

Mañana irá allí don Alfonso á visitarlo.

Choque de automóviles.

San Sebastián, 25.—En la frontera ha chocado el automóvil del marqués de Bolaños con el de otro aristócrata.

El primero resultó con averías de consideración y el marqués ha sufrido varias contusiones en la cara.

Firma regia.

San Sebastián 26.—El Ministro de Estado, señor Allendesalazar, ha puesto á la firma de D. Alfonso dos decretos, nombrando vocal de la Comisión general de Codificación, á don Alvaro Landeira, y Arcecano de Almería á don Antonio Prieto Pomparinas.

Expedición lionesa.

Valencia, 25.—Ha llegado á esta capital la anunciada expedición lionesa.

Los expedicionarios visitaron hoy la Exposición, quedando altamente satisfechos de las instalaciones.

Se les ha hecho un afectuoso recibimiento.

El general Martitegui.

Cádiz 28.—Ha llegado á esta capital el general Martitegui, á quien en la estación del ferrocarril esperaban las autoridades y personalidades gaditanas.

El citado general embarcó mañana con rumbo á las Canarias, de donde ha sido nombrado capitán general.

Fuga de un penado.

Ceuta, 25.—Un penado que cumplía condena en el castillo del Hacho, se ha fugado.

Se hacen activas pesquisas para capturarlo.

Socorros á las familias de los reservistas.—Instruyendo camilleros.

Zaragoza, 25.—Señoritas que forman parte de la Junta de la Cruz Roja de esta capital, han repartido ropas entre las familias de los reservistas que están en la guerra.

Los camilleros de la Cruz Roja están siendo instruidos en los conocimientos necesarios, para hacer primeras curas.

Estación radiotelegráfica.

Las Palmas, 25.—Ha quedado terminada en esta capital la instalación de la estación radiotelegráfica que alcanza al Brasil.

Extranjero.

El Emperador de Alemania en el «Zeppelin».

Paris 25.—El dirigible «Zeppelin» llegará á Berlín el próximo día 28, siendo esperado en el campo de tiro de Tegel por el Kaiser y su familia.

Se asegura que el emperador Guillermo desea realizar una ascensión en el dirigible, acompañado del Kromprinz y del rey de Wuterberg, haciéndose comentarios muy variados sobre este proyectado viaje aéreo.

En la Cámara otomana.—Aprobación de un proyecto.

Paris 25.—Después de alguna discusión, ha sido aprobado por la Cámara de Turquía, el proyecto del ferrocarril de Diarbekir, cuya concesión está solicitada por dos americanos.

Amortización de una deuda.

Londres, 25.—Cablegrafían de New-York, que una importante casa de banca de dicha capital, ha tomado á su cargo la amortización de la deuda de la república de Guatemala, la cual asciende á la respetable suma de un millón cuatrocientas mil libras esterlinas.

Las rentas de Guatemala servirán de reembolso y fianza á dicha casa.

El Roghi capturado.—24 roghistas muertos.—90 prisioneros.—Horribles suplicios.

Tanger 25.—El Guebbas ha recibido noticias que trasmite Buchta Bagdadi, afirmando que en Zania se ha librado un nuevo combate entre las escasas fuerzas que seguían al Roghi y las del sultán Muley Hafid.

Estas capturaron al pretendiente después de haber matado á veinticuatro de sus partidarios.

A Fez han llegado noventa nuevos prisioneros que cayeron en poder de los hafidistas el día del primer combate. Todos van cargados de gruesas cadenas, llevando á las espaldas la cabeza de un roghista.

Los prisioneros, como de costumbre, han sido víctimas de los más atroces suplicios.

Del Roghi.—Varias noticias de Fez.

Tánger, 25.— Despachos de Fez

dan cuenta de la forma en que se ha llevado á cabo la captura del Roghi.

Consignan que la mehalá imperial roció el santuario donde estaba refugiado el Roghi, incendiándolo.

El pretendiente salió medio asustado, pudiendo los imperiales apresarlos entoces.

Atado de pies y manos, se le condujo á Fez.

Los hafidistas cogieron á veinticinco partidarios del Roghi, á los cuales les han cortado los pies y las manos.

Veintitrés sucumbieron al sufrir las horribles torturas de que fueron víctimas.

El sultán Muley Hafid ha enviado á uno de sus cortesanos de gobernador á Tazza, y los habitantes de esa población negáronse á reconocerlo, diciendo que no obedecerían al representante de un soberano que tan ferrozmente martiriza á sus hermanos.

Sobre la prisión del Roghi.—Nuevos informes.

Madrid, 25.—Despachos de Tánger consignan que ha llegado allí correo, con nuevos informes de la captura del Roghi.

Según tales informes, el sultán Muley Hafid había ofrecido veintimil duros á la cábila de Beni Meassera, si ésta le entregaba al Roghi vivo.

Los de la antedicha cábila, impusos por la oferta, atacaron al Roghi, consiguiendo encerrar á este en un santuario cercano, donde el pretendiente defendióse con gran valentía, pues sábase que por sí mismo mató á trece hombres.

Finalmente, los de Beni Meassera incendiaron el santuario, como se anuncia en anterior telegrama.

Festejos por la derrota del Roghi.

Madrid, 25.—Comunican de Tánger que en la mezquita de dicha capital se ha leído hoy una carta del sultán Muley Hafid, dando cuenta de la derrota del Roghi.

El tablor de la policía española que funciona en Tánger, tributó honores durante el acto de la lectura de la carta imperial.

El Guebbas ha ordenado que verifiquen festejos en celebración de la derrota aludida.

Con igual motivo se ha efectuado una recepción en el palacio del citado ministro marroquí, y se arrojó la pólvora.

Temblores de Tierra.

Roma, 25.—Dicen de Sicilia que esta madrugada se sintieron fuertes sacudidas sismicas en aquella población.

Se han hundido varias casas, resultando algunas personas muertas y muchas heridas.

En dicha población toscana se produjo gran pánico, por temerse que se produzcan nuevos temblores de tierra.

Aviador español.

Reims, 25.—En el certamen de Reims, ha realizado hoy algunos vuelos con su aeroplano el aviador español señor Sánchez Vera.

El fuerte viento que reinaba malogró los intentos del aviador.

Tánger, 25.—El cuerpo diplomático aquí acreditado, buscará convenientemente una fórmula para expresar al sultán de Marruecos, Muley Hafid, que repruebe las torturas á que han sido sometidos los prisioneros roghistas.

Ultima hora.

Detalles de una ocupación.

Madrid 26.—Recíbense de Melilla detalles de la ocupación del zoco de Arba, por la media brigada que manda el general Aguilera.

Este general anunció á los roghistas que si hacían disparos á las tropas de su mando, arrasaría el zoco de Arba, y las tropas abandonarían sus hogares llevándose consigo á sus mujeres e hijos.

Los soldados registraron las casas abandonadas, encontrando muchas llamas, huevos y cereales que fueron en carros de víveres y trasladaron al parque del campamento.

—Ha sido esto instalado el zoco de Arba.

Las piezas de artillería han sido dado completamente empleadas.

Más tropas á la Restinga.

Madrid, 26.—A última hora se reciben noticias de Melilla, diciendo que en el vapor «Sevilla» ha embarcado una compañía del regimiento de Africa, con destino á la Restinga.

Guardias cesantes.

Madrid, 26.—Dicen de Melilla que han sido declarados cesantes treinta y ocho guardias de seguridad que desertaron durante los últimos sucesos.

Hay presos, por creerse culpables en los planes de los roghistas, cuatro guardias.

Contrabando apresado.

Madrid, 26.—Dicen de Melilla que los carabineros que vigilan las playas de aquella ciudad, han aprehendido varios contrabandistas, asegurando que se han aprehendido á seis de ellos, que

# Información telegráfica

(De nuestros corresponsales especiales.)

## LA GUERRA EN EL RIF

Despacho oficial.

El Gobernador civil de esta provincia, Sr. Salvador Celades, recibió ayer el siguiente despacho oficial:

«Ministro á Gobernador.

Madrid, 25-12-45.

Noticias sobre probables ataques á Ceuta y planes militares respecto esa plaza, no consienta V. S. que se publiquen, pues son completamente falsas.

Tiroteos.—Regreso de un convoy.—Un soldado herido.—Fuerzas á la Restinga

Madrid, 25.—Un despacho oficial de Melilla, confirma que ayer continuó el fuego de los moros sobre las plazas del Peñón y Alhucemas, sin que hubiera que lamentar bajas.

—El convoy de ayer regresó á Melilla sin novedad.

—En Sidi Musa, al hacer aguada las tropas, se libró con los rifeños una pequeña escaramuza, resultando un soldado herido.

—El lunes por la noche, en la posición de Sidi-Amel-el-Hach, hubo un encuentro entre nuestras tropas y el enemigo.

Se hicieron muchísimos disparos por ambas partes.

Resultó muerto un soldado.

—La columna de tropas que marchó á la Restinga y la quinta compañía del batallón de cazadores de las Navas, que se envió á Chafarinas, llegaron á su destino con toda seguridad.

Lamentaciones de La Cierva

Madrid, 25.—El ministro de la Gobernación, Sr. La Cierva, hablando hoy con los periodistas que diariamente le visitan, manifestó que ha pasado una circular á todos los gobernadores civiles de provincias, recomendándoles que no consientan la publicación de noticias sobre los planes militares del general Marina, ni acerca de probables ataques á Ceuta, por ser falso cuanto se dice respecto al particular.

Al mismo tiempo se lamentó el señor La Cierva, de que las empresas que telegrafían al extranjero, acojan ciertas inexactitudes que nos perjudican muchísimo.

Movimiento de buques.

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».

Heridos á Cartagena.

Madrid, 25.—Por noticias oficiales recibidas de Cartagena, sábase que el número de heridos procedentes de la guerra que se encuentran actualmente en los hospitales de aquella población, es el de ochenta y ocho. De éstos, cinco son oficiales y el resto individuos de tropa.

En la actualidad se hallan allí disponibles sesenta y cinco camas.

Sobre el movimiento de tropas de ayer.

Madrid, 25.—Noticias particulares recibidas de Melilla, dan cuenta de que el movimiento de tropas que ayer hubo de ser interpretado como preliminar del avance, se redujo á haber marchado á la Restinga media brigada de la que manda el general don Francisco Aguilera, compuesta del regimiento del Rey, un escuadrón de Cazadores de María Cristina y una batería de artillería.

Las fuerzas, apenas llegaron á la Restinga, comenzaron á levantar su campamento.

El crucero «Carlos V», que había conducido las tropas, quedó fundeado en la Restinga.

Entrega de cruces.—El tercer bloque.

Madrid, 25.—Comunican de Melilla que mañana tendrá lugar en aquella plaza el solemne acto de entregar á los soldados recientemente da-

cho al Gobierno, comunicando que la columna mandada por el general Aguilera en la Restinga, se apoderó esta mañana, á las seis y media, del zoco de El Arba, situado á siete kilómetros al oriente de la aludida Restinga.

Añade, que según parece, en el citado zoco hay agua potable suficiente para el abastecimiento de las tropas.

El general Tovar.—Rumores desmentidos.

Madrid, 25.—El ministro de la Guerra, Sr. Linares, ha declarado hoy que no tienen fundamento alguno los rumores propalados, asegurando que el general de división Sr. Tovar, hallase en Melilla gravemente enfermo.

El vapor «Mabón».—Llorens.

Madrid 25.—Informan de Melilla que hoy zarpó de aquel puerto, con rumbo al de Málaga, el vapor «Mabón».

Entre los pasajeros que este buque lleva á su bordo, figura el diputado á Cortes tradicionalista, señor Llorens, que ha permanecido varios días en el teatro de la guerra.

Los kebšanas y la harka.

Madrid 25.—Noticias de Melilla que hoy estuvo en dicha plaza una comisión de la harka de Kebdana, para lamentarse nuevamente ante el general en jefe del ejército de operaciones en el Rif, señor Marina, de las constantes amenazas que la harka dirige á la indicada cábila, por la adhesión de ésta á España.

El señor general Marina ofreció á los comisionados garantías suficientes para que no les impresionen las amenazas de la harka, y sigan los kebšanas permaneciendo fieles á España.

Soldados en peligro.

Madrid, 25.—Informes de Melilla detallan que hoy se encontraron en grave apuro cuatro soldados españoles, que se dirigían á la citada plaza.

Al pasar los antedichos soldados por el camino que existe entre la primera caseta del ferrocarril de la Compañía del Norte africano y la posada del Cabo Moreno, un grupo de rifeños, que habíanse ocultado en las cercanías, les hostilizó, haciéndoles un fuego muy nutrido.

Los soldados no se amilanaron ante la sorpresa; al contrario, con gran bravura respondieron al fuego de los rifeños, firmes en el lugar donde éstos empezaron á hostilizarles.

Al cabo de un rato, los soldados percatáronse de que las municiones se les acababan, y entonces, advirtiéndole la magnitud del peligro en que habían de verse, arrojáronse á tierra, y arrojándose como reptiles y disparando poco, pero certeramente, lograron llegar ilesos á la posada aludida.

La serenidad y valentía de los referidos soldados están mereciendo elogios.

## POLITICA

Regreso de Ugarte.

Madrid, 25.—Procedente de Barcelona, ha llegado hoy á Madrid el fiscal del Tribunal Supremo de Justicia, señor Ugarte.

Sánchez Guerra de viaje.

Madrid, 25.—Anoche marchó á San Sebastián el ministro de Fomento, señor Sánchez Guerra, el cual regresará á Madrid el viernes próximo.

Enfermo grave.

Madrid, 25.—Comunican de San Sebastián que se halla gravemente enfermo hasta el punto de haber sido sacramentado, el jefe superior de palacio, señor Duque de Sotomayor.

Militar inglés á Melilla.—Perros sanitarios.

Madrid, 24.—El ministro de la Gue-

ra, señor Linares, ha designado á un oficial para que acompañe á Melilla al mayor del ejército inglés Mr. Richardson, quien desea presenciar las operaciones de las tropas españolas en el Rif.

Mr. Richardson marchará el próximo sábado á Melilla, donde presentará los perros sanitarios que hace pocos días mostró á la reina doña Victoria en San Sebastián.

Madrid, 25.—Esta mañana han seguido practicándose diligencias judiciales, relacionadas con el crimen que hace poco tiempo cometido en la calle de Tudesco, de esta corte.

Parece que ante la autoridad judicial se han prestado nuevas declaraciones y celebrándose también algunos careos.

La suscripción para las familias de los reservistas.

Madrid, 25.—La Comisión provincial de esta corte ha acordado contribuir con mil pesetas á la suscripción iniciada por la reina doña Victoria, en favor de las familias de los reservistas incorporados al ejército.

Bilbao 25.—Hoy se han lidiado en esta plaza toros de la ganadería de Parladá, por Bombita, Cocherito de Bilbao y Chiquito de Begoña.

Ricardo Torres, adornado y de cerca, hizo excelente faena de muleta, quedando con el estoque regular y mal, respectivamente, en los toros que le correspondieron en suerte.

Puso banderillas al cuarto toro, cediendo el primer par al de Begoña.

Cocherito ha estado valientísimo toda la tarde, estoqueando superiormente al segundo y bien al quinto, que brindó á la Comisión de fiestas.

Chiquito, con la muleta y el estoque, ha quedado bien, á pesar de tocarle toros mansos.

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».

Madrid, 25.—Por noticias oficiales recibidas de Cartagena, sábase que el número de heridos procedentes de la guerra que se encuentran actualmente en los hospitales de aquella población, es el de ochenta y ocho. De éstos, cinco son oficiales y el resto individuos de tropa.

En la actualidad se hallan allí disponibles sesenta y cinco camas.

Madrid, 25.—Noticias particulares recibidas de Melilla, dan cuenta de que el movimiento de tropas que ayer hubo de ser interpretado como preliminar del avance, se redujo á haber marchado á la Restinga media brigada de la que manda el general don Francisco Aguilera, compuesta del regimiento del Rey, un escuadrón de Cazadores de María Cristina y una batería de artillería.

Las fuerzas, apenas llegaron á la Restinga, comenzaron á levantar su campamento.

El crucero «Carlos V», que había conducido las tropas, quedó fundeado en la Restinga.

Madrid, 25.—Comunican de Melilla que mañana tendrá lugar en aquella plaza el solemne acto de entregar á los soldados recientemente da-

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».

Madrid, 25.—Por noticias oficiales recibidas de Cartagena, sábase que el número de heridos procedentes de la guerra que se encuentran actualmente en los hospitales de aquella población, es el de ochenta y ocho. De éstos, cinco son oficiales y el resto individuos de tropa.

En la actualidad se hallan allí disponibles sesenta y cinco camas.

Madrid, 25.—Noticias particulares recibidas de Melilla, dan cuenta de que el movimiento de tropas que ayer hubo de ser interpretado como preliminar del avance, se redujo á haber marchado á la Restinga media brigada de la que manda el general don Francisco Aguilera, compuesta del regimiento del Rey, un escuadrón de Cazadores de María Cristina y una batería de artillería.

Las fuerzas, apenas llegaron á la Restinga, comenzaron á levantar su campamento.

El crucero «Carlos V», que había conducido las tropas, quedó fundeado en la Restinga.

Madrid, 25.—Comunican de Melilla que mañana tendrá lugar en aquella plaza el solemne acto de entregar á los soldados recientemente da-

## DE TOROS

Bilbao 25.—Hoy se han lidiado en esta plaza toros de la ganadería de Parladá, por Bombita, Cocherito de Bilbao y Chiquito de Begoña.

Ricardo Torres, adornado y de cerca, hizo excelente faena de muleta, quedando con el estoque regular y mal, respectivamente, en los toros que le correspondieron en suerte.

Puso banderillas al cuarto toro, cediendo el primer par al de Begoña.

Cocherito ha estado valientísimo toda la tarde, estoqueando superiormente al segundo y bien al quinto, que brindó á la Comisión de fiestas.

Chiquito, con la muleta y el estoque, ha quedado bien, á pesar de tocarle toros mansos.

Madrid, 25.—Informan de Melilla que hoy zarpó de aquel puerto, con rumbo al de Málaga, el vapor «Mabón».

Entre los pasajeros que este buque lleva á su bordo, figura el diputado á Cortes tradicionalista, señor Llorens, que ha permanecido varios días en el teatro de la guerra.

Madrid 25.—Noticias de Melilla que hoy estuvo en dicha plaza una comisión de la harka de Kebdana, para lamentarse nuevamente ante el general en jefe del ejército de operaciones en el Rif, señor Marina, de las constantes amenazas que la harka dirige á la indicada cábila, por la adhesión de ésta á España.

El señor general Marina ofreció á los comisionados garantías suficientes para que no les impresionen las amenazas de la harka, y sigan los kebšanas permaneciendo fieles á España.

Madrid, 25.—Informes de Melilla detallan que hoy se encontraron en grave apuro cuatro soldados españoles, que se dirigían á la citada plaza.

Al pasar los antedichos soldados por el camino que existe entre la primera caseta del ferrocarril de la Compañía del Norte africano y la posada del Cabo Moreno, un grupo de rifeños, que habíanse ocultado en las cercanías, les hostilizó, haciéndoles un fuego muy nutrido.

Los soldados no se amilanaron ante la sorpresa; al contrario, con gran bravura respondieron al fuego de los rifeños, firmes en el lugar donde éstos empezaron á hostilizarles.

Al cabo de un rato, los soldados percatáronse de que las municiones se les acababan, y entonces, advirtiéndole la magnitud del peligro en que habían de verse, arrojáronse á tierra, y arrojándose como reptiles y disparando poco, pero certeramente, lograron llegar ilesos á la posada aludida.

La serenidad y valentía de los referidos soldados están mereciendo elogios.

Madrid, 25.—Comunican de San Sebastián que se halla gravemente enfermo hasta el punto de haber sido sacramentado, el jefe superior de palacio, señor Duque de Sotomayor.

Militar inglés á Melilla.—Perros sanitarios.

Madrid, 24.—El ministro de la Gue-

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».

Madrid, 25.—Por noticias oficiales recibidas de Cartagena, sábase que el número de heridos procedentes de la guerra que se encuentran actualmente en los hospitales de aquella población, es el de ochenta y ocho. De éstos, cinco son oficiales y el resto individuos de tropa.

En la actualidad se hallan allí disponibles sesenta y cinco camas.

Madrid, 25.—Noticias particulares recibidas de Melilla, dan cuenta de que el movimiento de tropas que ayer hubo de ser interpretado como preliminar del avance, se redujo á haber marchado á la Restinga media brigada de la que manda el general don Francisco Aguilera, compuesta del regimiento del Rey, un escuadrón de Cazadores de María Cristina y una batería de artillería.

Las fuerzas, apenas llegaron á la Restinga, comenzaron á levantar su campamento.

El crucero «Carlos V», que había conducido las tropas, quedó fundeado en la Restinga.

Madrid, 25.—Comunican de Melilla que mañana tendrá lugar en aquella plaza el solemne acto de entregar á los soldados recientemente da-

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».

Madrid, 25.—Por noticias oficiales recibidas de Cartagena, sábase que el número de heridos procedentes de la guerra que se encuentran actualmente en los hospitales de aquella población, es el de ochenta y ocho. De éstos, cinco son oficiales y el resto individuos de tropa.

En la actualidad se hallan allí disponibles sesenta y cinco camas.

Madrid, 25.—Noticias particulares recibidas de Melilla, dan cuenta de que el movimiento de tropas que ayer hubo de ser interpretado como preliminar del avance, se redujo á haber marchado á la Restinga media brigada de la que manda el general don Francisco Aguilera, compuesta del regimiento del Rey, un escuadrón de Cazadores de María Cristina y una batería de artillería.

Las fuerzas, apenas llegaron á la Restinga, comenzaron á levantar su campamento.

El crucero «Carlos V», que había conducido las tropas, quedó fundeado en la Restinga.

Madrid, 25.—Comunican de Melilla que mañana tendrá lugar en aquella plaza el solemne acto de entregar á los soldados recientemente da-

Madrid, 25.—Dicen de Melilla que hoy ha fundeado en Ceuta el cañonero «Don Alvaro de Bazán».

De dicho punto zarpó el «Doña María de Molina».



Mar Chica. La noticia que de Mar Chica, que a Laguna de Puerto Nuevo, es su conquista, mejor dicho, por Juan de Gazmán, capitán de 479, habilitó el pequeño embarcadero y construyó un reducida en Zeluán.

Para Precisa verificar un reconocimiento militar, a cuyo fin salió de Melilla la fragata del Rey con orden del general de Artillería y alcaide de la plaza, don Bernabé Ramos de Miranda, de apresar un moro por quien enterarse de los desgracias de los rifenoses sitiadores de la ciudad.

visión, por oposición, de las plazas de oficiales de cuarta clase de Administración civil dependientes de este ministerio y reglamento por el que han de regirse.

misma, con el orden siguiente: Santo Rosario, ejercicio, cántico, Bendición y Reserva. Septenario en honor de Nuestra Señora Patrona la Santísima Virgen del Mar.

se destruya del todo, siendo como es tan cumplidor de sus deberes y tan atento a los servicios de obras públicas que tiene a su cargo.

dirigiéndose a las Autoridades, a la Comisión y Pueblo, pronunció un hermoso discurso, de tonos tan patrióticos y de tal modo sentido, que constantemente era interrumpido por los aplausos del vecindario allí congregado.

Al día siguiente se desencadena un duro temporal que detiene a las lanchas; los jefes, a pesar del hambre y cansancio de las tripulaciones, animadas a hacer un esfuerzo supremo para llegar pronto a la plaza, y por fin, el día 22, los moros de Beni Buifor, que rehusan reconocer el dominio de España sobre la laguna del Atalayón, embisten a las falistas cuando la fatigada marinería rema hacia Melilla, apresan una y matan 15 hombres.

El terrible terremoto que casi arruinó la ciudad de Lisboa (1 de Noviembre de 1755) dejó sentir sus efectos en las proximidades de Melilla; pero no obstante su intensidad, no causó destrozo ni produjo desgracias, mas cerró completamente la entrada de la Laguna de Mar Pequeña.

Presentando 30 cupones como éste en la Administración de LA INDEPENDENCIA, se entregará un billete numerado para optar al premio de la SEGUNDA CASA

PASATIEMPOS Jeroglíficos. Siete hijos Gó (La solución en el número próximo.) Solución al acróstico publicado en nuestro número de ayer.

De Garrucha. Aunque en otros años y con gran pompa y solemnidad se ha celebrado aquí un festival escolar, simpática fiesta infantil, nunca como en el presente ha tenido la brillantez y realce que sus organizadores, profesores y autoridades han sabido imprimir en la que acaba de celebrarse.

El señor alcalde dispuso se diese un refresco a los niños en los salones de las Escuelas, que fué servido por los respectivos Maestros.

irrita, no produce náuseas y obra con más seguridad que todos, el purgante más agradable que se conoce; el antibilioso más energético é inofensivo.

La llegada ayer a esta capital, contiene las siguientes disposiciones de interés: Gobernación.—Real orden convocando a oposiciones para proveer las plazas vacantes de oficiales de cuarta clase de Administración civil de dependientes de este ministerio.

Boletín religioso. Santos de hoy, jueves.—Santos Cefirino, Papa y mártir, Ireneo, Abundio y Victorio, mártires, y Félix, confesor.

De Garrucha. La carretera de Garrucha a Vera está intrasitable, y parece mentira que sabiéndolo, como debe saberlo, el Jefe de Caminos de esta provincia, D. Ignacio Toll, no se vea, como no se ve hasta ahora, que ponga ningún medio para que no

El simpático niño Luis de Lacalle Gil.

El Corresponsal. LA INDEPENDENCIA es el periódico de mayor circulación del Sur de la región.

¡Exitos colosal! SENORA, ¿Vd. le duelen las caderas? SENORA, ¿Vd. le duelen los riñones? SENORA, ¿Vd. tiene decaimiento? SENORA, ¿Vd. quiere comer bien? SENORA, ¿Vd. quiere hacer bien la digestión? SENORA, ¿Vd. quiere estar buena? SENORA, ¿Vd. quiere elegancia en su cuerpo? SENORA, compré usted una "Faja Inglesa" tejida elástico, muy suave, que no molesta nada, y favorece a las embarazadas.

Quintín Ruiz de Saura VITORIA. BLANQUEADORES Y FABRICA DE VELAS DE CERA PARA EL CULTO de un resultado completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bugias estearicas, mediante una NUEVA MECANA de invención y uso exclusivo de esta casa.

LA VICTORIA de los medicamentos EMERIN DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA» Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades de la Sangre, anemia, urinarias EN EL PRIMER DIA

Solución Benedicto de glicero fosfato Cresotal Preparación, la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciónes gripales, enfermedades convulsivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias.

“La Constancia” 2, Glorieta de San Pedro, 2 Almacén de ultramarinos de Rafael J. Romero.

Horas de entrada y salida de los trenes. Entradas.—Mito de Linares, a las 10 de la mañana.—Carreño de Madrid, a las 3,30 tarde.—Mecancia de Guadix, a las 12,20 noche. Salidas.—Carreño para Madrid y Granada, a las 11,40 mañana.—Mito de Madrid, a las 5,05 tarde.—Mecancia para Guadix, a las 3,15 noche.

Grasas, aceites minerales, sales para minas, de la casa Busquet Hermanos, representada por don Antonio Pedra Vals. Trajano, 4, bajos. ALMERIA

LA VICTORIA de los medicamentos EMERIN DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA» Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades de la Sangre, anemia, urinarias EN EL PRIMER DIA

En esta Administración se reciben esquelas de defunción y de aniversario hasta las 5 de la mañana.

ALMERIA LONDRES. C. Representación general de EL DIA, Seguros marítimos.—Cartagena. UNION DE NORWICH, Seguros de vida.—Inglaterra.

Quintín Ruiz de Saura VITORIA. BLANQUEADORES Y FABRICA DE VELAS DE CERA PARA EL CULTO de un resultado completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen desde el principio al fin con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bugias estearicas, mediante una NUEVA MECANA de invención y uso exclusivo de esta casa.

LA VICTORIA de los medicamentos EMERIN DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA» Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de las enfermedades de la Sangre, anemia, urinarias EN EL PRIMER DIA

Enfermedades prostática y de la vejiga Su curación pronta, segura y radical por medio de los atomados, únicos y legítimos medicamentos. CONFITES, ROOB É INYECCIÓN COSTANZI Busto y Nombre Registrados Curación pronta, segura y garantía sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, por medio de los CONFITES COSTANZI, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar. Una caja de Confites, 5 pesetas. ENFERMEDADES SECRETAS. Se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados CONFITES O INYECCIÓN COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas. Con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta, se curan las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, etc. etc. Frasco, 4 pesetas. En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas, paucarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos COSTANZI, aconsejamos lo verificáremos del mal, se extirpa en pocos días, mientras que si el organismo está ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical. Puntos de venta, en Almería, farmacia de J. J. Vivas Pérez. Al por mayor: Depósito exclusivo.—Laboratorio GRAU YNLADA. 30.—Rambla del Centro, 30.—BARCELONA. Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico. Rambla del Centro, 30, bajos.—BARCELONA

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 45 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirectores en Almería, SALVADOR ROMERO Y HERMANO Paseo del Príncipe, núm. 10. Solución Benedicto de glicero fosfato Cresotal Preparación, la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciónes gripales, enfermedades convulsivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y principales farmacias. Depósitos: En Almería, farmacia, de don Juan Vivas Pérez.—En Berja, A. Espinosa.—En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola.—En Hércules Overa, G. Jiménez.—En Serón, Luis Sánchez.